



J'agis pour humaniser les soins en santé

Chaire de recherche en sciences de la compassion

UDS
Université de Sherbrooke

La compassion : principal facteur influençant l'expérience au sein du réseau de la santé et des services sociaux.

Malgré que la compassion soit considérée comme une compétence de base pour tous les intervenants de la santé, les données récentes démontrent que ceux-ci demeurent insuffisamment formés à ce sujet et que la pratique de soins axée sur la compassion figure parmi les principales attentes non comblées chez les patients.

La chaire de recherche aspire à décloisonner la théorie, la recherche et la pratique afin de former des équipes interdisciplinaires réflexives et compétentes, en mesure d'offrir des soins empreints de compassion envers soi et l'autre, mais surtout adaptés aux besoins évolutifs des individus, des familles et des collectivités.

Naturellement associée au contexte palliatif, de souffrance et de fin de vie, la compassion est en fait beaucoup plus vaste et c'est ce que l'équipe de la Pre Guay démontrera en abordant des thèmes variés qui viseront l'accompagnement et l'humanisation des soins, notamment dans le cadre des soins critiques, des soins à domicile ou en contexte d'hébergement. Les travaux de recherche concerneront, entre autres, les personnes atteintes de conditions chroniques à pronostic réservé, mais également leurs proches, et ce, tout au long de la trajectoire de soins.



Pre Diane Guay,
École des sciences infirmières,
Faculté de médecine et des sciences de la santé

« Pour moi, la compassion est un processus relationnel d'interactions dynamiques d'humain à humain profondément dévoué à la promotion et au maintien de la dignité humaine. »



Fidèle à ses approches humanistes, centrées sur l'apprenant, l'Université de Sherbrooke se positionne comme cheffe de file en sciences de la compassion avec cette chaire de recherche.

Les principaux objectifs de la chaire sont :

1 Contribuer à l'avancement des connaissances par un rayonnement scientifique des stratégies éducatives et cliniques durables en science de la compassion.

Produire des connaissances scientifiques qui permettront de concevoir, développer, implanter et évaluer des activités pédagogiques et cliniques visant l'intégration et le maintien de la compassion chez les soignants et les gestionnaires, tout en améliorant l'expérience patient.

2

3 Former la relève scientifique et clinique en provenance de tous les cycles universitaires en intégrant les sciences de la compassion aux curriculums académiques et en supportant la recherche reliée aux sciences de la compassion par l'octroi de bourses aux études supérieures.

Transférer les connaissances développées auprès des communautés scientifiques, académiques et pratiques.

4

Offrons des soins empreints de compassion et améliorions l'expérience dans le réseau de la santé.

Votre appui permettra d'humaniser les soins de santé au Québec, en formant des professionnels compétents, humains et réflexifs, ancrés dans la réalité d'aujourd'hui et sensibles aux enjeux de demain.

Concrètement, votre contribution aura des répercussions à différents niveaux :

1 **La population**
L'intégration d'une approche de soins adaptée à l'ensemble des besoins évolutifs de la personne permettra de réduire le fardeau symptomatique physique et psychologique, tout en rehaussant la dignité et la qualité de vie des patients et leurs proches.

Les organisations et le personnel soignant

Offrir des milieux de travail au sein desquels la compassion est non seulement recherchée, mais promue et valorisée permettra non seulement de répondre aux besoins de la clientèle, mais aussi de lutter contre les taux alarmants de souffrance des soignants.

2

3 **Le système d'éducation**
Le développement de stratégies éducatives innovantes et durables permettant d'enraciner l'humanisme au sein des environnements de pratique bienveillants et culturellement sensibles.

Le besoin de restaurer l'essence des soins est criant et le moment est opportun dans le système de santé. Osons agir maintenant.

Information

Pour bénéficier d'un accompagnement dans la réalisation de votre projet philanthropique, veuillez communiquer avec :

Amélie Poirier
Directrice du développement
Faculté de médecine et des sciences de la santé
Amelie.Poirier@USherbrooke.ca
819 821-8000, poste 71102 / 819 679-9852

Gabriel Simard
Directeur du développement
Faculté de médecine et des sciences de la santé
Gabriel.Simard2@USherbrooke.ca
819 212-6616



Donner à la Grande Campagne

Provoquez les grands changements de demain !

Votre don peut faire une différence concrète sur les projets et la communauté étudiante de l'UdeS. Chaque geste compte. Posez celui qui correspond le mieux à votre situation personnelle et à vos aspirations philanthropiques.



UDonS.ca

Pour en savoir plus sur les projets de la Grande Campagne 2022-2028

